

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Homages à Hamidou Okaba : de témoignages saisissants

ENA
Libreville/Gabon

ÉMOTION, indicible tristesse, résignation devant le sort... L'atmosphère était lourde le 1er septembre 2022, au domicile de Hamidou Okaba, ancien secrétaire général adjoint du ministère des Finances et homme de lettres, décédé le 9 août 2022 à Istanbul (Turquie), où de nombreuses délégations de plusieurs entités sont venues s'incliner pour lui rendre un ultime hommage.

Délégations des directions du ministère de l'Économie et des Finances, de la Planification, de la Confédération patronale gabonaise (CPG), de Turgot 241 – Association des diplômés du Centre d'études financières, économiques et bancaires (CE-FEB)/Agence française de développement (AFD) –, du monde de la littérature, notamment de l'Union des écrivains gabonais

(Udeg), conduite par sa présidente Pulchérie Abeme Nkoghe. Celle-ci a lu un texte à grande charge émotionnelle sur les rapports du disparu à l'écriture où s'exhalait une vraie profondeur insoupçonnée dans le dégagement des sens. Un témoignage saisissant assorti d'un récitation poétique axé sur des extraits de son œuvre poétique majeure: Le bélier de Stoïquie. Des extraits forts qui, sans faire l'apologie de la Faucheuse, s'épanchent sérieusement sur elle: "le Bélier", "Si je meurs", "Le promeneur de minuit"...

Et la présidente de l'Udeg de conclure, à raison, que "Hamidou, tu ne saurais mourir. Tu demeures. Ton livre restera toujours ouvert. À nous de poursuivre ton œuvre avec nos mots incertains, cherchant sans cesse à percer le mystère de ton art". D'autres témoignages de la même veine ont fortement marqué ce jour des adieux, tel Turgot 241,



Photo: Antoine ESSONNE NDONG

La délégation de l'Udeg s'inclinant devant la dépouille du disparu.

par la plume de son secrétaire général, Omer Ntougou Ndoutoume: "Toujours prévenant, tu as parsemé ta vie de pétales de poésie dont l'écoute et la médita-

tion apaisent un tantinet l'effroi qui glace notre sang au carrefour de ton absence. Nous regardant dans cette douleur, tu nous parles certainement..."

C'est ce samedi que sera inhumé sur ses terres Mokabo par Mouila cet homme d'une grande dimension et aux qualités humaines admirables.

Le clin d'œil de *Lybek*



Religion : une prière pour le Gabon

G.R.M
Libreville/Gabon

L'ÉGLISE est une des composantes essentielles pour le développement d'une nation. Et le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, n'a de cesse d'échanger avec les hommes de Dieu, toutes religions confondues, sur les questions fondamentales de notre pays. S'inscrivant dans cet esprit, la Mission VLR internationale a organisé, dernièrement au gymnase d'Oloumi, sa traditionnelle "Prière de l'indépendance en faveur du Gabon". Entre adoration et louanges, un long temps de prière a dominé ce rendez-vous religieux axé sur des thématiques à caractère social et économique. "L'Église est de plus en plus consciente qu'elle a un rôle important à jouer face aux défis du Gabon, aux maux qui frappent la nation tout entière



Photo: DR

Une phase de la prière au gymnase d'Oloumi.

et aux besoins de la population. D'où la pérennisation de cette journée de prière", a détaillé le fondateur de la Mission VLR internationale, l'apôtre évangéliste Georges Olivier Mbazaboua. Et d'ajouter: "La prière à l'occasion de l'indépendance signifie que les différents mécanismes de gestion et de

gouvernance des autorités semblent être arrivés à bout. Maintenant, l'heure est arrivée de se tourner vers Dieu". Il y a eu du monde à l'occasion de cette journée de prière. Grâce à l'appel à la mobilisation lancé par 14 autres églises, pour une espérance en des lendemains meilleurs avec une nation résolument tournée vers Dieu.